



## **LA BATAILLE DES RETRAITES EST LANCEE !**

**Le recul de l'âge de départ et l'allongement  
de la durée de cotisation, c'est non !**

**Toutes et tous en grève le 19 janvier !**

Le gouvernement vient d'annoncer vouloir imposer à des millions de travailleur.euse.s la retraite à 64 ans en accélérant le nombre de trimestres à cotiser. Il nous dit que c'est nécessaire et la seule solution pour financer les retraites. C'est un mensonge : il n'y a aucun souci majeur de financement dans la durée. Elle aggravera la situation d'une majorité de la population et encore plus des précaires, de celles et ceux qui n'auront pas 43 ans de cotisation...

**Les femmes, majoritairement présentes dans nos établissements seront les premières impactées: pénibilités et carrières incomplètes feront qu'elles partiront avec des pensions de misère.**

L'espérance de vie augmente certes mais on ne tient pas compte de l'espérance de vie en bonne santé, bien plus basse : 66 ans pour les femmes et 64,5 ans pour les hommes. Partir à 65 ans, ça voudra dire partir en plus mauvaise santé et avoir une espérance de vie en retraite certainement plus courte : c'est bien ce qu'escompte le gouvernement pour réduire la facture des pensions ! Travailler plus longtemps cela signifiera aussi multiplier les cas d'incapacité au travail, notamment dans les **situations de pénibilité**. Or, n'oublions pas que le gouvernement a supprimé 4 critères de pénibilité en 2017 dont le port de charges lourdes et les horaires décalés.

De plus, le système des retraites par répartition n'est pas en danger, rien ne justifie une réforme aussi brutale. Attachées à un meilleur partage des richesses, les organisations syndicales n'ont eu de cesse pendant la concertation avec le gouvernement de proposer d'autres solutions de financement, à commencer par l'amélioration de l'emploi des seniors. Jamais le gouvernement, arc-bouté sur son projet, ne les a étudiées sérieusement.

Suite à la réforme gouvernementale, toutes les organisations syndicales se sont immédiatement réunies pour construire une réponse commune de mobilisation interprofessionnelle.

**Toutes et tous ensemble nous pouvons empêcher cette régression sociale. Il  
va nous falloir engager un bras de fer déterminé !**

**ROUEN : 10H COURS CLEMENCEAU**

**LE HAVRE : 10H FRANKLIN**

**DIEPPE : 10H30 GARE**

**FECAMP : 14H30 ESPACE HENRI DUNANT**

**LILLEBONNE : 14H30 ESPLANADE DU THEATRE ROMAIN**

**EU : 15H PLACE GUILLAUME LE CONQUERANT**